



## Patrona del dolor y de la alegría

Cada día se nos entrega por la Divina Providencia el tesoro de una gloria; se nos revela un hecho hispano-americano, dulce y encantador. Una mañana ya histórica en que el aire caía suavísimo sobre el Perú y era Castilla expansión y ancha como nuestro corazón de ahora Lima lloraba desconsolada por Santa Rosa, patrona de las Indias Occidentales. La ciudad de los Reyes, todavía caliente el cuerpo acu chillado de Pizarro, llora por la muerte en flor de Santa Rosa, la bien amada de Lima. Como Catalina de Siena, las últimas palabras, las que en su último suspiro articuló, fueron estas simbólicas y encendidas palabras: «¡Sangre, sangre!»

Cuando habla, cuando canta y escribe, gusta de signarlo en sellos del divino licor. Sus cartas principian siempre con la gentil reverencia: «Yo, María de la Rosa, sierva y esclava de los siervos de El, os escribo en la preciosa sangre de Jesús». Con Quien muchas veces conversa en prosa rimada, despojada de la tierra plenamente.

Jesús, esposo de sangre, se entregó a ella en bodas de sangre. Quiere el Señor bodas sangrientas. Por esto, de sus desposorios místicos, conservará una alianza, un anillo con la proclamación de su casamiento espiritual: «Rosa de mi corazón, yo soy tu esposo», dice. Y blasonado en el centro fulge un Corazón, el de Jesús, orlado de espigas. Sueña con vestirse de niño para ser fraile predicador. Le atormenta el deseo de salvar almas por la palabra. A los veinte años ingresa en la Orden de Santo Domingo, siendo la admiración de sus compañeras por su jovialidad cordial, alegre siempre. Esa alegría que encubre los tremendos dolores que conmueven todo su ser.

Siete años después de su profesión fallece; padecidos todos los tormentos de la Pasión. Muere y con el corazón deshecho por un constante sufrimiento; cantando se adentra su alma en la mansión de la eterna felicidad. Era el 30 de Agosto de 1697. Esta «flor» de la espiritualidad católica había nacido y se había desarrollado en los «jardines» plantados por España en aquellas amadas tierras americanas, que llaman a esa santita la patrona del dolor y de la alegría.

## Estados Unidos ante la realidad española y europea

### La ley de concesión del préstamo a España ha sido sometida a la firma del presidente

WASHINGTON, 28. — Tenía que suceder. Un país de la fuerza internacional de los Estados Unidos no puede permanecer indefinidamente fuera de las realidades internacionales. Quiso hacerlo en Corea y allí están hoy los G. I. derramando su sangre en una guerra que pudo haber sido innecesaria. Quiso hacerlo en China, y allí está hoy Moa Tae-Tung. Ayer tarde, con su voto favorable a la enmienda española para un empréstito de sesenta y dos millones y medio de dólares, la Cámara de Representantes, siguiendo la trayectoria iniciada por el Senado a primeros de mes, metió de una vez a Estados Unidos dentro de la realidad ibérica y europea. El empréstito queda incorporado a la ley general de pagos para el presente ejercicio económico, tiene carácter mandatario y, a los efectos económicos, se ensambla —aunque sin interferirse con la suma total aprobada para la anualidad 1950-51—, como unidad autónoma, en el Plan Marshall. La dirección del Plan recibirá del Export Import Bank, que los recibirá, a su vez, de Tesorería los fondos necesarios para atender al empréstito, y éste se canalizará hacia España en los términos ordinarios con que la Administración del Plan Marshall trabaja con los países incorporados a su mecanismo oficial, es decir, la llamada Cooperación Económica Europea o E. C. A.

La ley general de pagos aprobada anoche en la Cámara vuelve a primeros de la semana próxima al Senado para el trámite parlamentario de una nueva votación que respalde la de la Cámara baja. Después de esta votación, la ley —o mejor dicho, el proyecto de ley—, va a la Casa Blanca para la firma última del presidente.

Ya solo falta la firma de Truman  
WASHINGTON, 28. — El Sena-

co ha aprobado la versión acordada por el Comité conjunto de ambas Cámaras del proyecto de ley de asignación de créditos que incluye el préstamo de sesenta y dos millones y medio de dólares a España.

El Senado dió su aprobación al proyecto modificado por la Comisión conjunta e introdujo una enmienda de poca importancia, que fué después aprobada por la Cámara de Representantes, con lo que han quedado terminados los trámites parlamentarios respecto al proyecto de ley. La enmienda consigna 110.000 dólares para establecer una oficina que se encar-

## Coros y Danzas de España por las calles de Los Angeles

### Más de veinte mil personas asistieron a la primera actuación de las muchachas de la Sección Femenina

LOS ANGELES. — En la histórica fiesta española de Santa Bárbara las muchachas de los Coros y Danzas de España fueron recibidas oficialmente por la ciudad y desfilaron por las calles en una caravana integrada por setenta automóviles, engalanados con banderas españolas. A la actuación pública de los Coros y Danzas asistieron más de veinte mil personas. Durante este acto, que ha constituido un éxito sin precedentes en la fiesta de Santa Bárbara, pronunciaron discursos las autoridades de la ciudad y el cónsul de España en Santa Bárbara. —EFE.

## El tiempo en España

### PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

La llegada por el NE de una nueva masa de aire húmedo más frío procedente del Atlántico ha traído consigo una nueva disminución de la temperatura que ha sido del orden de unos 3 grados. Se han producido lluvias en Galicia y en toda la vertiente cantá-

que de regular los créditos para el programa de Cooperación Económica. Varios senadores, especialmente el republicano Styles Bridges, criticaron los amplios poderes que se han conferido a Truman para reducir aquellas partidas del programa de Cooperación Económica que estime convenientes.

El proyecto de ley pasa ahora a la firma del presidente Truman, quien puede poner el veto. Si el presidente pusiera el veto, sería precisa la mayoría de dos tercios de ambas Cámaras para que el proyecto quedase aprobado definitivamente. —EFE.

brica, habiéndose recogido la máxima precipitación en San Sebastián con 16 litros por metro cuadrado. También ha llovido, aunque en cantidad muy pequeña, desde Castellón a Gerona, en Granada y en Melilla.

Tiempo probable. — Precipitaciones moderadas en todo el Ebro y más abundantes en el área de su

## Uno de los mayores terremotos de la historia en las montañas del Himalaya

### Los muertos se calculan en 5.000 y las pérdidas en más de 21 millones de dólares

### Cadenas enteras de montes han desaparecido, han cambiado el curso de los ríos y se han iniciado erupciones volcánicas

CALCUTA. — Uno de los mayores terremotos que se recuerdan en la Historia ha sacudido ayer las montañas del Himalaya. Las noticias que se reciben sobre el centro del fenómeno geológico dan a entender que ha cambiado la faz del planeta.

El terremoto ha elevado y bajado niveles de río y, al parecer, ha iniciado erupciones volcánicas.

Un intenso matiz luminoso escarlata se ha pintado en los cielos sobre las colinas de Michmi, donde el movimiento sísmico ha lanzado fuera de su curso millones de toneladas del río Tsangpo, llevándolas hacia un lecho que siguieron hace millares de años.

Se cree que la conmoción de ayer es la más grande de todas las registradas en estos últimos quince días, y que debe haber agitado

volcanes apagados hace infinidad de años.

### Más detalles

CALCUTA. — Se cree que el resplandor escarlata observado al norte de la India, después de los recientes terremotos, procede de un volcán que ha contaminado los ríos de la región y ha teñido sus aguas de un color verdoso. Millares de árboles, arrancados de los espesos bosques por las inundaciones provocadas por el terremoto gigantesco, obstruyen las corrientes de agua, según informan los fugitivos.

Los pilotos que han volado sobre «la joroba del mundo», en la cordillera del Himalaya, dicen que cadenas enteras de agudas

montañas han desaparecido de esta región, conocida como «el techo del mundo». Se calcula que se han registrado grandes cambios topográficos.

Durante la semana pasada los temblores se habían ido debilitando; pero los temblores de ayer han causado nuevos daños en proporciones desconocidas en torno a Dibrugarh, Margheta, Digbo y Ledo.

Los muertos se calculan en unos 5.000, y los daños materiales en más de 21 millones de dólares. Unos 7.000 fugitivos han llegado a Jorahat. Templos, mezquitas e iglesias se han derrumbado al ablandarse los cimientos por las aguas. Se ha perdido el uno por 100 de la cosecha del té.

## Pretendido bombardeo de China por superfortalezas volantes yanquis

### Una "radio" comunista da la noticia

HONG-KONG, 28. — Una radio comunista de Pekín dice que ayer volaron superfortalezas volantes norteamericanas sobre la ciudad manchuriana de Antung, y mataron a tres chinos además de herir gravemente a diecinueve.

La emisora dice que durante más de diez minutos la Aviación norteamericana voló sobre territorio chino y que el Gobierno de Washington debe asumir toda la responsabilidad de esta acción ilegal. —EFE.

Nota a Acheson exigiendo inmediata reparación

LONDRES, 28. — El Gobierno comunista chino ha enviado una nota al secretario de Estado norteamericano, en la que dice que «aviones militares de las fuerzas de agresión de los Estados Unidos en Corea han invadido un espacio de la República Popular de China», según informa la agencia comunista Nueva China.

La nota lleva la fecha del 27 de agosto en Peiping, y va dirigida directamente a Acheson, firmada por Chou En Lai, ministro de Asuntos Exteriores de la China roja.

Se dice en la nota que el territorio comunista de China ha sido invadido por aviones norteamericanos a lo largo de la ribera derecha del río Yalu «que es la frontera entre Manchuria y Corea del Norte». «Aviones norteamericanos —dice— han ametrallado nuestros edificios, estaciones y vehículos ferroviarios, así como a nuestras gentes, dando muerte e hirviendo a cierto número de personas. La situación es muy seria».

«Yo exijo —afirma Chou En Lai— que el Gobierno de los Estados Unidos castigue inmediatamente a la fuerza aérea norteamericana por estos actos provocadores y atroces de la invasión por aire del territorio chino, por ma-

desembocadura. Mal tiempo en Cataluña, con lluvia y llovizna especialmente en el Pirineo Oriental. Independientemente, un débil sistema nuboso llegará a última hora a Galicia.

tar súbditos chinos y por inferir daños a los ferrocarriles chinos y que asuma la responsabilidad de compensar todas las pérdidas sufridas por China.

También hago, en nombre de la República Popular de China, la siguiente declaración: «El Gobierno central popular de la República del pueblo de China, se reserva todos los derechos de plantear exigencias adicionales en relación con estos actos criminales de provocación y atrocidades de las fuerzas de la agresión de los Estados Unidos en Corea.» —EFE.

En Washington no la han recibido  
WASHINGTON, 28. — Un portavoz del Departamento de Estado ha dicho que no se ha recibido ninguna protesta del Gobierno comunista chino acerca de violaciones del territorio de la China comunista por los aviones norteamericanos. —EFE.

Otra nota a la O. N. U.

LONDRES, 28. — En una segunda nota enviada por la China comunista a Jacob Malik, como presidente del Consejo de Seguridad, y a Trygve Lie, como secretario general del organismo internacional, se exige que las Naciones Unidas condenen la supuesta agresión de los Estados Unidos en Corea y pida la retirada total de las «tropas agresoras». —EFE.

«Arrojaron bombas sobre cuatro ciudades»

LAKE SUCCESS, 28. — Según la protesta de Chou En Lai, los aviones norteamericanos arrojaron bombas sobre cuatro ciudades situadas en el valle del río Yalu. El ministro comunista pide que el Consejo de Seguridad «condene a las fuerzas de agresión norteamericanas y ordene su inmediata retirada de Corea». —EFE.

Se niega la violación del cielo manchuriano

TOKIO, 28. — El portavoz de las Fuerzas Aéreas de los Estados Unidos en el Extremo Oriente ha declarado que los aviones norteamericanos «no han bombardeado cosa alguna en Manchuria». —EFE.

## 50 trabajadores portugueses en la residencia de Torremolinos

MALAGA, 28. — En autocar, procedentes de Lisboa, han llegado 50 trabajadores portugueses, que, en intercambio, vienen a disfrutar veinte días de vacaciones en la residencia de Educación y Descanso de Torremolinos. Vienen acompañados por los señores Simanca e Iriarte, de la Jefatura Nacional de Educación y Descanso. En la expedición española, compuesta de 100 productores, que pasarán veinte días en la residencia de Capparica «Un lugar al Sol» figuran cuatro trabajadores malagueños. —(Cifra.)

Turistas extranjeros en Barcelona

BARCELONA, 28. — Ha recalado en nuestro puerto el transatlántico «Pace» que procede de Mónaco y conduce a bordo varios turistas de distintas nacionalidades que realizan un cruceo por el Mediterráneo y que han desembarcado para visitar la capital de Cataluña. Hoy continuarán viaje a Palma de Mallorca. —(Cifra.)

## La guerra en Corea

Los partes oficiales no acusan novedad importante. Los yanquis han contenido todos los ataques de sus enemigos. Se dice que cuatro ejércitos comunistas chinos han entrado en Corea del Norte. La noticia no ha sido confirmada por Tokio ni Londres.

## Muerde a los gendarmes y consigue evadirse

Fuó sitiado por hambre y pudo ser detenido gracias a una manzana inyectada de soporífero

MARRAQUEX. — Un indígena que consiguió evadirse de la prisión buscó refugio en un árbol. Dada la alarma, varios gendarmes salieron en su persecución y consiguieron descubrir su escondrijo. Al intentar detenerlo, el indígena le empujó a mordiscos con los gendarmes y volvió a escaparse, refugiándose en una cabana medio en ruinas. Para conseguir apresarle, sin originar derramamiento de sangre, los guardias idearon asediarse por hambre. Dos días más tarde le arrojaron una manzana, en cuyo interior se había inyectado un potente soporífero. A las pocas horas fueron a hacerle cargo de él con toda tranquilidad. El evadido se hallaba profundamente dormido, por lo que fué cosa fácil reintegrarle a su celda. —EFE.

## El ciclón pasa por La Habana

Arrancó algunos árboles y vallas en la Habana

LA HABANA. — Ha vuelto la tranquilidad a La Habana después del paso por esta ciudad del ciclón que se ha internado hacia el golfo de Méjico.

El viento arrancó algunos árboles y vallas de La Habana y ocasionó daños en las plantaciones de caña de azúcar y plátanos, destruyendo algunas barracas.

Las unidades de la Marina cubana y embarcaciones particulares surtas en el puerto fueron transportadas a lugares seguros.

La fuerza del viento no pasó de los 95 kilómetros por hora. —EFE.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

## La Hora del Médico

## Intoxicaciones alimentarias

Por el DOCTOR FERNAN PEREZ

Hemos leído en la Prensa de estos días, la triste noticia de unas niñas intoxicadas por haber ingerido alimentos en malas condiciones, hecho relativamente frecuente durante los calores estivales que tanto contribuyen a la rápida descomposición de los productos alimenticios y en cuya profilaxis o prevención, juegan papel preponderante las autoridades sanitarias, vigilando con acuciada atención el estado sanitario de los alimentos puestos a la venta, y dando toda clase de facilidades a los comerciantes y al público para que lleguen los productos alimenticios en las mejores condiciones higiénicas.

El cierre dominical absoluto de algunos establecimientos dedicados a la venta de productos alimenticios, pescaderías, carnes y fruterías, contribuirá enormemente a la reiteración de estas intoxicaciones alimentarias, constituyendo un trato desigual el que se obliga a cerrar a estos establecimientos de alimentos fundamentales y se autorice la apertura de otros, punto menos que superfluos, como confiterías, heladerías, bares, etc.

La venta de pescados, frutas y carne (cuando la hay en lunes después de conservadas más o menos en cámaras frigoríficas en las que no se logran temperaturas inferiores a cero grados, sobrantes del sábado o del viernes, constituye un verdadero atentado a la salud pública. Y la adquisición de alimentos por las amas de casa para el sábado y el domingo, son siempre motivos de intoxicaciones, a veces inadvertidas por su escasa sintomatología, pero que constituyen el punto de menor resistencia inicial para la aparición de enfermedades que no parecen relacionadas con deficiencias en la calidad de los alimentos.

El natural proceso de descomposición de toda materia orgánica muerta, determinado por las actividades microbianas, dan lugar a la alteración de los alimentos produciendo en ellos fermentaciones diversas o verdaderos estados de putrefacción. Los procesos fermentativos dan lugar a la desintegración de los hidratos de carbono con formación de los ácidos láctico, acético, butírico, carbónico, alcohol, etc. En la putrefacción las cosas suceden de modo muy distinto ya que al descomponerse las proteínas dan lugar a la formación de amoníaco, nitratos, hidrógeno sulfurado, etc. Si a estos tipos de alteraciones, que pudiéramos llamar naturales, se añaden las producidas por manobras artificiales fraudulentas inspiradas en fines de lucro, con grave perjuicio del consumidor, no es menester insistir mucho en que la época estival es la menos sana para una alimentación correcta.

El frío es la menos perjudicial de las formas de conservar alimentos que deben consumirse siempre lo más recientes posibles, pero no debe creerse que las bajas temperaturas ejercen una acción bactericida. El frío nada destruye; detiene la vida, pero la respeta y por lo tanto no es un método de esterilización, sino de conservación, ya que se limita a mantener a las bacterias en estado latente pero sin hacerles perder la capacidad de desarrollar sus actividades en cuanto cese de actuar la baja temperatura. Pero es que las bajas temperaturas de las

cámaras frigoríficas son muy variables y están sometidas a las perturbaciones deducidas de los cortes de fluido y en las neveras particulares, alimentadas con hielo, las bajas temperaturas necesarias se logran muy deficientemente, sobre todo, cuando como en estos días, también comienza a dificultarse la adquisición de hielo, por razones que no acertamos a explicarnos. Las fábricas están abarrotadas y aun cobrándolo a precios muy elevados, cada día ofrecen al sufrido comprador mayores dificultades para adquirir un cuarto o media barra. Las autoridades deben saberlo, y estos industriales también, que el hielo no constituye en estos días de calor tropical, una razón para obtener un refresco que apague la sed, sino un elemental medio de conservar los alimentos en condiciones de sanidad suficiente para no producir alteraciones digestivas o tóxicas de mayor gravedad.

Y para terminar propugnamos como absolutamente necesario que cese esa prohibición antihigiénica del cierre de los comercios de productos alimenticios en días festivos. Deben estar abiertos toda la mañana, pudiendo compensar de este trabajo al personal, concediéndoles un descanso de medio día entre semana. Y otra medida interesante, es el invitar a los fabricantes de hielo a dar toda clase de facilidades al público para adquirir este elemento primordial de la sanidad individual y de la higiene de las ciudades.

## Gobierno Militar de Avila

Para el regreso de los Caballeros Cadetes a la Academia General Militar en Zaragoza, saldrá de Madrid un tren especial el día 14 de Septiembre a las 13:45 horas, para llegar a Zaragoza en las primeras horas de la noche de dicho día, puesto que el día 15 dará comienzo el curso.

Hasta las 10 horas del citado día 14, podrán retirar los correspondientes billetes en las oficinas de la RENFE de Madrid (Calle de Alcalá núm. 44).

## Estanislao Traba

ORDINARIO DE AVILA A MADRID Y VICEVERSA

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que ha trasladado sus avisos en Madrid, Paseo de la Florida número 23, bajo, izquierda, en lugar del número 9 de expresado Paseo en que venían recibiendo.

## Tomaría en arriendo

cotos de caza, también compro caza salida veda, pagando buen precio.

AMADOR FELIPE  
San Pablo, 26; SALAMANCA

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

## La nobleza española se agrupa en seis órdenes militares, cinco reales maestranzas de Caballería y cuatro cuerpos colegiados

## Para ingresar en estas Ordenes los aspirantes tienen que probar la nobleza de sangre en expediente instruido por un Rey de Armas

La nobleza española se agrupa en 6 órdenes militares, cinco reales maestranzas de Caballería y cuatro cuerpos colegiados. Los órdenes militares son los siguientes: Orden de Caballería del Santo Sepulcro de Jerusalén, que es la más antigua del mundo cristiano. Fué fundada por Santiago el Menor en Jerusalén, en el año 70 de la Era Cristiana e instituida en España el año 1941. Sus fines, como los de todas las Ordenes de Caballería son la defensa del Santo Sepulcro y de la fe cristiana. La integran actualmente 118 caballeros; la inclita y soberana de San Juan de Jerusalén, conocida por Orden de Malta, pues fué soberana durante mucho tiempo de la isla de Malta, desde donde los caballeros iniciaban las cruzadas. Su origen arranca del año 1100 en Jerusalén y después de perder de hecho la soberanía de Malta fué establecida en Roma en 1834. La integran en España 315 caballeros, las cuatro egregias órdenes militares de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, dependientes de la Corona de España desde la época de los Reyes Católicos que asumieron el Gran Maestrazgo. La de Santiago tiene en la actualidad 50 caballeros; Calatrava, 79; Montesa, 47; Alcántara, 20. Las reales maestranzas de Caballería son: La de Ronda, con 93 maestrantes; la de Sevilla, con 242; la de Granada, con 144; la de Valencia, con 134, y la de Zaragoza, con 218.

Los cuerpos colegiados son: Real Cuerpo Colegiado de Caballeros, hijo de la nobleza de Madrid, fundada por el Rey D. Alfonso en el siglo XI, con 112 caballeros; la Real Hermandad del Santo Cáliz de Valencia, con 124 hermanos; Real Cuerpo de Nobleza de Cataluña, con 125 caballeros; la Ilustre y Noble Esclavitud de San Juan Evangelista de la Laguna, Canarias, con 83 caballeros esclavos.

El jefe supremo de la Orden de Caballería del Santo Sepulcro es Su Santidad el Papa Pío XII; el Gran Maestro S. E. el Cardenal Nicola Marchesi Canali; Caballeros Gran Cruz Su Excelencia el Jefe del Estado D. Francisco Franco Bahamonde, y Lugarteniente en España D. Manuel de Cendra y López Coma y de Andrés, Marqués de Casa López. Es Gran Cruz Lugarteniente de Roma el Príncipe Pacelli.

Es Príncipe y Gran Maestro de la Orden Soberana de San Juan de Jerusalén, Malta, S. A. Fray Luis Chigi Della Rovere Albani; es Baylo Gran Cruz S. E. don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado español, y Su Alteza Real el Infante Don Fernando Marqués de Baviera y Borbón, Lugarteniente de la Orden en España.

Para ingresar en estas Ordenes es necesario probar en expediente instruido por un Rey de Armas la nobleza o pureza de sangre del

aspirante. En la del Santo Sepulcro la nobleza probada de dos apellidos, así como en las de Santiago y Nobleza de Cataluña y Montesa, de un apellido en la Hermandad de la Esclavitud de San Juan Evangelista; la de Malta exige la nobleza probada en cuatro apellidos, lo mismo que las de Calatrava y Alcántara, y en cinco las Maestranzas; el Cuerpo Colegiado de Hijosdalgo de Madrid y la Hermandad del Santo Cáliz. Una vez terminado el expediente, el Rey de Armas lo pasa al Canciller o secretario de la Orden, quien a su vez lo pasa a los caballeros informantes, quienes repasan y comprueban en los archivos parroquiales la veracidad de esa nobleza y luego el fiscal de la Orden examina el expediente e informa si el aspirante es digno del ingreso en la misma, pasando el asunto al Consejo de la Orden quien decide acerca de la admisión definitivamente.

El Marqués de Casa López, que ha tenido la gentileza de informarnos acerca de estos extremos, nos ha dicho que el ingreso de Caballer se efectúa en todas las Ordenes excepto en las españolas de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, que en la actualidad está suspendido, pues por estar vacante desde la muerte de Don Juan Ignacio de Arteaga Lezcano y Echagüe, Duque del Infantado, el cargo de Presidente del Tribunal Metropolitano y Consejo de las Ordenes no celebran reunión estos organismos que son los que pueden decidir acerca de las peticiones de ingreso.—(Cifra).

## INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

## Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial

Por el presente anuncio se hace público a cuantos trabajadores tengan reconocido el derecho al percibo del Subsidio Familiar que el pago correspondiente al pasado mes de julio, en la Rama Agropecuaria y de Viudedad y Orfandad, dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la Avenida de Portugal, 2, en los días y horas que a continuación se expresan:

Días y horas de pago

Días 28 y 29: De nueve a trece menos cuarto: A todos los subsidiados comprendidos en la Rama Agropecuaria, y a las viudas que tengan reconocido el derecho al percibo de la pensión correspondiente.

Para hacer efectivos dichos beneficios, deberán exhibir los interesados en ventanilla, el ejemplar «T» de su Declaración o el Libro de la Familia.

A los que interese que la percepción sea realizada por una tercera persona, deberán presentar en esta Delegación la correspon-

## SANTA TERESA Y MARTIN LUTERO

Un muy interesante libro del Padre Alberto de la Virgen del Carmen, Prior del convento de la Santa

## VIDAS PARALELAS POR DISTINTO SENDERO

Bajo el título de «Santa Teresa de Jesús y Martín Lutero», el sabio Padre Alberto de la Virgen del Carmen, C. D., ha escrito un bien trazado y perfilado libro, que representa un concienzudo y profundo estudio de las vidas paralelas de la Santa y del fraile agustino, que por caminos del todo inciertos llegó a la vida monacal, dentro de la confusión y el error, y aun lo que es peor, empujado por sus propios maestros, que equivocadamente y ante las apariencias de un mundo exterior, le condujeron a la profesión monástica.

Y decimos vidas paralelas, por que la ilustre doctora y el neurótico fraile contaban aproximadamente la misma edad, cuando ambos marchaban por igual camino de la vida monacal.

El autor de esta admirable publicación traza con gran valentía y acierto las vidas de ambos personajes, desarrollando con toda viveza de colorido todos los problemas, situaciones y momentos de Teresa y Lutero, desde su nacimiento hasta el final de sus jornadas, tan distintas y tan dispares.

Vive este libro con todo el mayor realismo y veracidad la historia de nuestra Santa, llena de delicadezas, pureza y santidad, que contrastan con la del fraile agustino, que desde su infancia, con trariada y amarga —medio ambiente de hogar, crudo y duro, y de elementos circundantes— marcha por el error y el equívoco constante, ya que Teresa camina hacia el azul sendero por amor, y el monástico rebelde, por la soberbia unas veces, por el temor otras, pero nunca por el camino cierto que conduce a la única verdad, que es Dios.

Para situar a Santa Teresa y Lutero en su realismo e historia, el Padre Alberto hace como preliminar, muy acertado y preciso, un estudio profuso de la España de la ilustre Doctora y de la Alemania del fraile renegado y maltrecho, pasando en ambos casos por los procesos de orden religioso, cultural, territorial y científico y político —estos últimos en lo que a Lutero se refiere— para llegar a la conclusión de la influencia operatoria del hogar y la familia, en la formación de los dos personajes protagonistas de este admirable libro.

Al hablar de la vida de Santa Teresa, relata el autor, con bien documentada y exquisita prosa —pues como una verdadera pieza literaria de altos vuelos puede considerarse este libro— su infancia sobre la cuna, sus primeros pasos en la casa solariega de sus padres, los Alonso de Cepeda, su juventud con los momentos

diente autorización, Modelo R.G. 11 o R. A. 8, según corresponda, (cuyo impreso les será facilitado al efecto), debidamente firmado.

A los obreros que residan en los pueblos de la provincia se les remitirá a sus propios domicilios, por giro postal, o a través de la Corresponsalia de la Obra Sindical «Previsión Social».

El delegado provincial.

de duda entre casada o monja, hasta la venturosa fecha de primeros de noviembre de 1536, en que la hermosa y garrida hija de tan grandes señores, saltando impávida por todo lo que amaba en la ciudad, traspuso —así dice textualmente el autor— el vallecito de Ajates y se encerró en el monasterio de la Encarnación, solucionando con esta admirable resolución, su problema vocacional.

Por el contrario, traza el autor con pluma de temple extraordinario, el nervioso, inquieto y equivocado deambular de Martín Lutero, que naufrago de los fracasos, de los errores y del orgullo y la ambición, camina en pos de los abismos insondables, de los que no puede levantarse jamás.

No había nacido Martín —esto dice el Padre Alberto en su obra— para ser religioso. Salta a la vista su tremenda equivocación, al dejarse arrastrar al claustro: error vocacional. El más fatal de los errores.

Lutero y Teresa —sigue diciendo el autor— se hallan emparejados en la edad. El uno acaba de cumplir 22 años; la otra los va a cumplir. Ambos buscan la felicidad en Dios y por un mismo camino. ¡Pero cuán diferente! Para uno ese cauce no estaba hecho y así su torrente vital le rompió, precipitándose en abismos —como antes decimos— espantables. Para la otra sí, y lo ensanchó y fecondizó con arboledas maravillosas, solaz de la humanidad.

La obra del Padre Alberto de la Virgen del Carmen, C. D., está escrita con todo lujo de detalles históricos, con una bella prosa y con un estudio profundo dentro de los problemas más serios que encierra el existencialismo.

Este libro que ha constituido el éxito más rotundo de publicación y librería, ha sido editado por Estudios del Colegio Filosófico de la Santa, Avila, en la imprenta de Viuda de Sigrano Díaz, y ha merecido el unánime elogio de todos aquellos que lo leyeron y supieron saborear la exquisitez de su dicción y las bellezas de su fatura y de su fondo.

Felicitemos con todo cariño al Padre Alberto de la Virgen del Carmen, C. D., por el éxito de esta publicación, que tuvo la gentileza de dedicar a sus padres don Constantino Rodríguez y doña Concepción Cuesta, con todo su afecto filial.

Y le agradecemos igualmente el ejemplar que tuvo a bien enviarnos con toda la mayor delicadeza.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado, 7  
Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 28 de agosto de 1950, han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 316  
Con 2'50 pesetas todos los números terminados en 16

LEA USTED  
EL DIARIO DE AVILA

## HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen expresamente para cada caso, pudiendo contener las hernias sea cual sea su tamaño (y aun las operadas y reproducidas), sin ocasionar la menor molestia para ningún trabajo, edad y movimiento. Ejerciendo la presión sin tirantes sino por medio de mecanismos graduables, según las necesidades de la hernia.

Recibimos en AVILA el día 1.º de septiembre en el Consultorio del doctor Ballesteros, calle Santo Tomás, 4. Horas de once a una. En PIEDRAHITA el día 2, Consultorio del doctor Peña (horas de diez a una). En BARCO DE AVILA el día 2 (horas de cuatro a ocho). Consultorio del doctor Monje.

Gabinete Ortopédico de Eduardo Ramos, calle de Cervantes, 4, Madrid. (C. S. 5.700).

BALNEARIO DE LEDESMA  
REUMA — CATARRO — PIEL — BRONQUIOS  
ESTUFA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio al 30 de septiembre. Teléfono 18.  
Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario, a las diez y media mañana y nueve tarde. (C. S. 15)

## ¡Máquinas de escribir por 135 pesetas!

Barata y útil. NUEVO MODELO. La HOGAR provista de cinta, no tiene rival. Perfectísima escritura, inigualable por otras de su tipo. Cualidades: VELOCIDAD. PRESENTACION. UTILIDAD. CAMBIO AUTOMATICO DE LETRAS A SIGNOS. Su velocidad es muy superior a modelos anteriores. UN ACIERTO en pro de la escritura mecánica. GASTOS DE ENVIO POR NUESTRA CUENTA. Sólo cargamos embalaje. Disponemos cinta repuesto. Aprovechase. Sólo por pocos días. Envíos a reembolso de 135 pesetas mas embalaje contra talón orden envío. Diríjanse: Genaro Calatayud. Pl. Navarro Rodrigo, 13. ALICANTE.

# Ojeada a la Prensa extranjera

La vida secreta de la Torre Eiffel  
Artículo publicado en «France Soir» de París:

«Desde su terminación, la Torre Eiffel ha dado mucho que hablar, habiendo sido escenario de muchos incidentes cómicos o trágicos. De estos últimos, los más conocidos son los suicidios que de vez en cuando se producen desde alguna de sus plataformas y de los que acaba de tener lugar una impresionante serie desde primeros de año.

La Torre también atrae a los inventores que sueñan con una publicidad grandiosa para la obra que han realizado, aunque la administración se niega en absoluto a conceder la autorización de utilizar las plataformas para «experimentos», de la fudole que sean, si existe peligro para el experimentador o los visitantes. Las acrobacias están formalmente prohibidas, incluso las menos peligrosas y si, a veces, se efectúan pruebas de paracaídas, los aparatos no sostienen más que maniqués; sin embargo, en 1912, un sastrero llamado Reichel obtuvo autorización para saltar desde el primer piso con objeto de probar las alas que había inventado: A las ocho de la mañana saltaba y diez segundos más tarde se estrellaba contra el césped, en el que su cuerpo se hundió más de cincuenta centímetros.

La Prefectura de Policía prohibió los «juegos» espectaculares y mortales, de los que se destaca uno muy temerario, el 24 de febrero de 1926, en el que el teniente aviador Collot trató de pasar con su aparato por entre los pilares de la Torre. Procedente del Trocadero, voló sobre la Escuela Militar, luego pasó por entre las gigantes patas, pero no vio las antenas de la radio, suprimidas hoy, estrellándose el aparato, que se prendió fuego y el desgraciado oficial quedó carbonizado. Más suerte tuvo el piloto de una fortaleza volante norteamericana que, después de la liberación, franqueó el obstáculo sin accidente.

También está prohibido escalar la Torre por el exterior, aunque, a veces, algunos se arriesgan a la acrobacia: En 1924, Pierre Labric, alcalde de Montmartre, apostó a que bajaría en bicicleta las escaleras desde la primera planta al suelo, o sean 342 escalones, en lo que tuvo éxito en su intento, distribuyendo entre los niños pobres de la Butte el producto de su apuesta.

La mayor parte de los visitantes que recibe la Torre son mucho más pacíficas, aumentando su número de año en año. El pasado se contaron hasta 23.000 subidas en un día; (un record) Desde 1948, un promedio de 7.000 turistas visita diariamente la Torre. Los ascensores llevan en 3 minutos a 190 personas hasta la segunda plataforma, necesiándose en total 7 minutos para subir desde la planta baja a la tercera, a 300 metros. Podría creerse que la mayor parte de los visitantes se detienen en el primer piso; sin embargo, el 95 por 100 suben hasta el último. En el año actual se contaban ya en abril más visitantes que cuando la exposición de 1900. En el torreón final no hay más que aparatos de meteorología, antenas de televisión en construcción y el faro destinado a guiar a los pilotos de aviones, el que puede verse, en tiempo claro, a más de 200 kilómetros de París. Los pilotos de líneas han notado que a veces se apaga durante varias horas: «Estos eclipses se deben a averías de la corriente» afirma la administración, pero al hemos de dar crédito a los servicios de escucha y de vigilancia, la orden de ocultación se da tan pronto como un avión de nacionalidad desconocida vuela sobre la región parisina. Resulta difícil imaginar el número

mero de personas que puede contener la Torre, habiéndose calculado que, sin demasiadas molestias, podrían circular 10.000 personas por las tres plataformas. Los días de gran afluencia, lunes de Pascua, lunes de Pentecostés y 14 de julio, se cuentan hasta 7.000 personas juntas en la Torre. En las mismas fechas, más de diez mil tarjetas postales son expedidas desde la Torre, pero volviendo a los fantasmosos, el rey de todos ellos ha sido un comerciante holandés de legumbres a quien no se le ocurrió nada más que venderla. Después de la Liberación, creyéndose que iba a ser demolida, algunos hombres de negocios holandeses decidieron recuperar la chatarra. Un comerciante de legumbres les propuso tratar del negocio, aceptaron y le entregaron varias decenas de millones, cuya estafia valió a su autor cinco años de cárcel. —A. I.

El corazón de las piedras también envejece

Artículo publicado en «O'Seculo Ilustrado», de Lisboa.

«Giosué, el viejo portero de la Prefectura de Sinigallia, salió del Palacio de la Municipalidad, cuando observó una brecha que se dibujaba nítidamente, en zig zag, en la parte inferior de la construcción.

Pocas horas después toda la ciudad que el famoso Palacio, verdadera obra maestra del siglo XVI, estaba amenazado de ruinas circulando variadas opiniones sobre las causas, pero el Dr. Froppi, alcalde de la ciudad, dijo sencillamente: «Es la vejez. Las piedras también tienen su decrepitud».

La hendidura descubierta por el buen Giosué denotaba una indiscutible tendencia al movimiento. En opinión de los más angustiados el desplazamiento era irreparable, pues el edificio se movía hacia adelante.

No perdiendo la sangre fría, el Podestá mandó llamar a Ludovico Giralba, «mampomastro» de la pequeña ciudad, arquitecto en piedras de fama y perfecto conocedor del arte de edificar utilizado por los viejos maestros, el que compareció prontamente, hizo sus observaciones y por fin aconsejó un remedio que hace muchos siglos viene dando buenos resultados: «Será preciso, dijo, colocar contra la pared posterior del Palacio diez columnas de sustentación que hagan imposible el derrumbamiento».

El Podestá, sin embargo, pidió reflexionar, ya que tapar una obra maestra de la arquitectura nacional con un andamiaje permanente no le parecía ser la mejor solución, con lo que, de acuerdo con los concejales, mandó venir de Roma a un ilustre especialista en las viejas piedras y al día siguiente comenzó sus «auscultaciones»: Bajó a los sótanos, golpeó en las paredes, tomó medidas y, por último, procedió con el auxilio de aparatos especiales a complicadísimo sondeos. Terminada la «auscultación», recogió algunas piedras, se marchó a su casa y, transcurridos algunos días, mandó a un ayudante para que entregara, en propia mano, el diagnóstico perfecto.

El Palacio no tenía solo una brecha, sino una infinidad de hendiduras todavía invisibles. El tratamiento aconsejado eran inyecciones de cemento. Se trataba de inyectar en el cuerpo del Palacio, parte en las paredes y parte en el subsuelo, dosis apropiadas de cemento, según la gravedad de los puntos neurálgicos.

Es preciso subrayar que este remedio, aplicado por primera vez a fines del pasado siglo, era entonces de una eficacia bastante limitada porque se inyectaba el cemento a una presión muy escasa. Hoy, sin embargo, se utilizan a dicho efecto aparatos inyectoros

# ¿Habrá empréstito al fin?

Otra vez está de plena actualidad en el ambiente mundial el tan traído y llevado tema de la ayuda económica a España. Desde que hace unas semanas el senador McCarran levantó su voz en el Senado para defender la razón de España y proponer la concesión de un crédito de cien millones de dólares, puede decirse que no ha habido periódico grande o pequeño en el mundo que no haya opinado en uno u otro sentido sobre tal tema. Se da el caso curioso y aparentemente paradójico de que quizá han sido los españoles quienes esta vez han acogido la cuestión con más calma. Con una calma, que si nada tiene de frialdad o indiferencia, si tiene algo de escepticismo. El escepticismo que los españoles sentimos en general, sin poderlo remediar, hacia la teóricamente encantadora democracia, que luego en la práctica nos demuestra con sospechosa frecuencia sus veleidades ultradictatoriales. Recordamos que hace pocos años también el Senado aprobó otra enmienda para la concesión de un empréstito a España y bastó el consejo personal del Presidente Truman para contrariar el deseo de la opinión pública, manifestada por boca de sus representantes los miembros del Senado. Y es que, en resumidas cuentas aunque en los sistemas democráticos lo que más parece contar con los votos, en la pura realidad lo que cuenta decisivamente son los vetos.

Cuando hemos tenido que referirnos, como ahora, a esta candente cuestión, hemos procurado siempre huir de los optimismos exagerados, que muchos colegas manifestaron en ocasiones pretéritas, que la realidad se encargó de escarmentar. No quisieramos tampoco caer del otro lado, el del pesimismo extremado, igualmente injustificado. Hemos esperado siempre y seguimos esperando que el Gobierno norteamericano reconozca las razones españolas y es innegable que la situación ha mejorado notablemente. Pero al mismo tiempo hemos creído y creemos que serán muchos los obstáculos que habrán de salvarse para llegar a un entendimiento pleno y a una ayuda eficiente. Entre ellos el de la resolución contra España que dictó Rusia a las Naciones Unidas en 1946.

cuya fuerza llega a 100 atmósferas, lo que garantiza la introducción del cemento en el menor intersticio, formando así una especie de esqueleto en el interior de las piedras.

Cura milagrosa entre las que más, ya que al cabo de una serie de buenas dosis de inyecciones, Palacios, Castillos, Iglesias, corazonas de piedra atacados por la vejez, vuelven a ser tan robustos, e incluso más que en la época de su lejana juventud.

Monumentos arquitectónicos de primer orden han sido ya sometidos a este tratamiento imaginario por los doctores Voronoff de piedra, entre los que conviene citar al más famoso de los atacados por una mala configuración, por decirlo así congénica: La Torre de Pisa.

Esta Torre es el prototipo del monumento angustiado. Su propensión al suicidio se manifiesta incluso antes de estar terminada y tanto es así que sus constructores consideraron más prudente terminarla según los proyectos primitivos.

Cierto día, se inclinó... y su cotización turística subió.

Rigurosísimas medidas, que

En este mismo mes, ahora por iniciativa dominicana, se volverá a tratar de esta cuestión en la O. N. U. Una vez anulada esta resolución, el camino para las ayudas económicas a España por parte de los Estados Unidos quedaría desbrozado. Por lo mismo no nos ha extrañado nada que el préstamo de 100 millones de dólares haya sido recortado en casi un 40 por 100. Y aún así tampoco tendrá nada de particular que la efectividad de este préstamo se retrase. La democracia siempre tiene arbitrios y recursos para que la voluntad de los menos prevalezca sobre la de los más, sobre todo cuando es la quinta esencia de la democracia la que gobierna. Uno de estos recursos es el veto más o menos «camuflado» o abierto. Sin llegar a él, es arte de política el diferir y enervar los acuerdos adoptados indefinidamente cuando no se quieren llevar a la práctica pese a todo.

Por lo pronto el préstamo se ha recortado. Ahora, en el mejor de los casos sólo podemos esperar que nos entreguen 62,5 millones de dólares que desde luego siempre vendrán bien, pero que no nos van a solucionar ninguno de los problemas fundamentales que traban nuestra economía impidiéndola ponerse en marcha y avanzar con paso firme. La cuestión de la ayuda a España seguirá siendo tema de comentario en el mundo entero, seguirá removiendo las pasiones de nuestros enemigos y seguirá siendo un motivo que bajar en las próximas campañas electorales de Estados Unidos. Y nosotros con los 100 millones de dólares, que ahora serán 62,5 o sin ellos, seguiremos necesitando 700 a 1.000 millones más para poner nuestra economía en condiciones. Y seguiremos también por supuesto, siendo el único auténtico bastión material y moral de defensa del mundo civilizado frente al avasallador mundo comunista que se ha tragado media Europa y está acabando de tragarse los últimos restos no comunizados de Asia. —A. I. Arco.

MAQUINARIA  
vialcola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., Ingenieros. LOGROÑO

fueron tomadas desde todos los puntos del Campanillo, demostraban, desde 1911, que la inclinación tendía a aumentar un milímetro por año, aunque concretamente imperceptible para la vista humana, pero que de continuar indefinidamente habría significado la muerte cierta de esta joya de la arquitectura italiana.

El anillo pedestal fué cimentado oportunamente por medio de 361 perforaciones, por donde fueron inyectadas nada más que 932 toneladas de cemento, cuya operación proporcionó a la Torre una hermosa muleta. Al mismo tiempo, gracias a un tratamiento especial, el pilón que rodea el pedestal fué «impermeabilizado» con objeto de eliminar, definitivamente, el peligro de las infiltraciones del agua.

Cuando esta doble «cura» quedó terminada, los «médicos» de la Torre inclinada proclamaron, por fin, oficialmente su salvación. El corazón de las piedras puede agradecer de este modo al corazón de los hombres, la verdadera eternidad que estos las han dado, por devoción carifia y puro sentimiento estético. —A. I.

# Sección religiosa

Día 30, Miércoles.—Santos Rosa de Lima, vg.; Caudencia; Félix, Bonifacio, Pedro.

La misa y oficio divino son de Santa Rosa de Lima, con rito doble y color blanco.

Santos Hermanos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta

Parroquia de San Vicente.—Se celebra solemne triduo en honor de los Santos Hermanos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, Patronos principales de la Ciudad de Avila.

Por la mañana, a las nueve, misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, ro-

sario, ejercicio del triduo, bendición con el Santísimo y adoración de las reliquias.

Fiesta de Santa Rosa de Lima, Patrona de América

Real Monasterio de Santo Tomás.—Por la mañana, a las ocho Misa de Comunión general. A las diez, Misa solemne. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M. estación, rosario, sermón y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia del convento de Gracia. A las ocho y media de la mañana, exposición de S. D. M. Por la tarde a las seis, rosario, preces, bendición y reserva.

# KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Procedimiento eficaz

Cierta actriz contemporánea, ya entrada en años aunque a ella no le agrada reconocerlo y que en tiempos gozó de una espléndida belleza, cayó gravemente enferma, hasta el punto de que llegó a temerse seriamente por su vida. En torno al lecho que ocupaba en la habitación del Sanatorio donde había sido trasladada con toda urgencia, se apiñaban, llorosos y acongojados, los parientes y amigos íntimos de la actriz que yacía boca arriba, con los ojos cerrados, sin moverse en una portura realmente impresionante que la asemejaba a un cadáver.

—¡Hija mía!—gemía el padre de la enferma, un anciano valetudinario, casi sin fuerza ya para respirar.

—¡Querida, querida, dínos algo, habla!—suplicaba el marido, con voz temblorosa.

—¡Mamá! ¡Mamá! por Dios!—se desesperaba la hija, sollozando desconsoladamente.

La enferma parecía insensible al llanto y a todos los ruegos. Seguía inmóvil y los circunstantes empezaban a preguntarse si estaría realmente muerta, cuando a uno de los amigos se le ocurrió exclamar, suspirando:

¡Que pena...! En tan poco tiempo, hay que ver como ha cambiado esta mujer.

Bruscamente, la actriz saltó de su inmovilidad al oír este comentario. Se sentó en el lecho y mirando con hostilidad al que le había formulado pidió con voz clara y resultante:

—Por favor... ¡dadme un espejo!

Noticiarios de guerra

La idea de captar mediante la cámara cinematográfica los más salientes hechos de la actualidad bélica fué desarrollada antes que por ningún otro país, por Francia durante la primera guerra mundial. M. Prevost, jefe de la Casa Pathé fué quien decidió incorporar a las actualidades cinematográficas que editaba su productor los momentos más interesantes de la contienda. El ejemplo fué secundado rápidamente por Italia, Inglaterra y Alemania.

Telefonía sin hilos

El día 28 de Marzo de 1899 el joven italiano Guillermo Marconi realizó con satisfactorio éxito las pruebas de su sistema de comunicación inalámbrico entre Vimereux, aldea de la costa fran-

cesa y el faro inglés de Foreland.

Una frase de...

«Todas las definiciones de la belleza solo sirven para demostrar que la belleza no se puede definir».

Vascos en América

En el sureste del Estado de Oregón (Estados Unidos) región a la que todavía no han llegado el ferrocarril ni las grandes autopistas vive una colonia de vascos que conservan cuidadosamente el lenguaje y las costumbres de su país de origen a pesar de que la actual es la tercera generación nacida en territorio norteamericano. No han perdido ni siquiera sus características etnográficas ya que por regla general se casan sin salir del círculo racial que constituyen.

Turismo interplanetario

Próximamente, a fines de septiembre, va a reunirse en París el I Congreso Internacional para la exploración Interplanetaria, con asistencia de delegados de diez naciones. En este Congreso se discutirán las posibilidades existentes para la realización de un viaje a la Luna. Si esto llega a realizarse, la crisis de la vivienda que sufre Europa quedará resuelta rápidamente pues es de suponer que en la Luna no existan Inmobiliarias.

# Ecclesia

En su número, correspondiente al sábado 26, contiene el siguiente

SUMARIO

Por el bien común.—Un apóstol integral.—Cristianos en Israel (editoriales), página 3.

Voz de nuestros Prelados, página 5.

Ante la definición dogmática de la Asunción, página 6.

España, adelantada del asuncionismo, página 7.

El «Manifiesto» de Estocolmo por José Artero, catedrático de la P. U. de Salamanca, página 10.

La sección de las cifras en el catolicismo suizo, por Jesús Iribarren; página 11.

El espectro del número y la cruzada maltusiana, por A. Brucculeri, S. I.; página 12.

Vida católica nacional, Información de Hispanoamérica, Información católica mundial, Año Santo, Orientación bibliográfica, Crítica de espectáculos, etc. etc.

# Dr. D. Ramiro Arroyo

UROLOGO  
Del Hospital de San Luis de los Franceses, del General de San Pedro, y ex interno del Provincial de Madrid

Consulta de dicha especialidad; todos los viernes de once a dos en Eduardo Marquina, 3, 1.ª derecha

# Huevos abundantes

pondrán sus gallinas dándoles

# GALLIOL

FARMACIAS Y DROGUERIAS

# Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bajes de En la fundición de

**ALAEJOS**

Catálogo gratis.  
Pedidos a  
Hijos de Jorge Martín  
Alaejos (Valladolid)

# ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailey-Baillière-Riera)

Se publica anualmente desde 1879  
Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 450 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Bailey-Baillière y Riera Reunidos,

S. A.

Enrique Urquiza, 80 y 82 - BARCELONA

### Avila, hace medio siglo

Por aquello de «que para otorgada verdadera, por San Bartolomé el agua primera» se promete este año muy buenos pastos para los meses de octubre y noviembre.

—Con el título de «¡Bien por Avila!» publica nuestra edición de hace cincuenta años una información en la que dice que, según datos últimamente tomados del «Diario Oficial Francés», nuestros productores de la provincia han conquistado un gran puesto en la Exposición de París recientemente celebrada pues, de la clase 39 (productos agrícolas alimenticios, de la clase vegetal), de cuatro grandes premios obtenidos por España, ha sido uno para Avila, de 21 medallas de oro, cuatro; de 37 medallas de plata, siete para nuestra ciudad; de 34 de bronce; cuatro y tres también de las cinco menciones honoríficas. En la clase 41 (productos agrícolas no alimenticios) hemos obtenido, de tres medallas de oro, dos para el señor marqués de Casa Muñoz y don Alejo Salvados y de siete medallas de plata, cuatro para don Pedro Muñoz, don Ignacio Paz, don Manuel Ortega y don Pablo Muñoz. El cuadro no puede ser más lisonjero pues, aunque figuraban de esta provincia solo seis expositores, todos han sido premiados y ello representa el 67 por 100 de las medallas de oro y el 57 por 100 de las de plata concedidas a España.

—Ha dado a luz un hermoso niño la señora de nuestro amigo el oficial de la Diputación Provincial, don Vitaliano Arés.

### AVILA VIENA

FABRICA DE PAN

Después de saludar muy atentamente a su clientela, tiene el honor de comunicarla, que de conformidad con las normas y disposiciones vigentes, los que deseen acogerse a los beneficios de RESERVISTA DE CUPOS EXCEDENTES pasen por sus oficinas, calle de San Segundo, número 8, donde se les facilitará toda clase de informes y aclaraciones a este fin.

### SE VENDEN

Camionetas: una Ford, 17 H. P. de 2,5 Tm.; otra Alfa Romeo de 20 H. P. y 2 Tm.; camión Citroën de 25 H. P. y Tm. Razón Gestoría VELASCO, San Juan de la Cruz, 22.

SE ARRIENDA casa, dehesa de Albornillo, Mazlín (Avila). Tratar guarda.

### Ecos de Sociedad

Boda

Ayer, en la Iglesia de San Antonio, que se hallaba adornada con profusión de luces y flores, se celebró el enlace matrimonial de la bella señorita Dionisia Guadaño García y don Jesús Macho Alonso, delineante de Obras Públicas.

La novia que vestía elegante traje de calle entró en el templo del brazo de su padrino don Jesús Macho Pérez, contramaestre de la RENFE, padre del contrayente, dando éste el suyo a la madrina señorita Modesta Guadaño, hermana de la novia.

Bendijo la unión el Padre Cipriano Taboada, franciscano, quien pronunció una sentida plática, firmando como testigos don Angel Araoz, don Antonio Vera, don Sergio García Biasco y don Emilio García.

La ceremonia debido al reciente luto de la novia se celebró en la intimidad, saliendo de viaje nupcial para distintas capitales. Reciban nuestra cordial enhorabuena.

Viajeros

Han llegado de Cebreros doña Isabel Navas y familia, y de Sobrón (Alava) don Luciano Gimeno y señora.

—Con objeto de dar ejercicios espirituales a los señores sacerdotes ha llegado de Durango el reverendo padre jesuita, querido paisano nuestro, Enrique Jorge Pardo.

—Para San Sebastián han salido el señor Marqués de Espeja y familia y para Arenas de San Pedro doña Angeles García Lunas.

Peticiones de mano

Por los señores de López, propietario de La Horcajada, y para su hijo el celoso y honorable policía de Tráfico, don Alejo López Sánchez, ha sido pedida a la señora viuda de Juan Parra, industrial de esta plaza, la mano de su bellísima hija Candi. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, y fijándose la boda para el próximo mes de septiembre. Enhorabuena.

—En Solosancho, y por don Julián Rodríguez Lucas, maestro director del Grupo de niños de la Residencia Provincial, y familia, para su hijo Eduardo, funcionario de la R. E. N. F. E., ha sido pedida a don Valentín González Niharra, industrial de dicha localidad, la mano de su encantadora hija Petri. Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor habiendo quedado fijada la fecha de la boda.

### Es necesidad

tratar de ir por la vida a la moda, cuando la moda es contraria a lo ordenado por Dios.

### Farmacias de guardia

Hasta las ocho horas de la tarde del próximo sábado, día 2 de septiembre:

Farmacia del doctor Lapuente, en Plaza de Santa Teresa y Farmacia del doctor Aparicio, en la Avenida de José Antonio.

### Junta Reguladora de Abastecimiento de Frutas y Verduras

A partir del día 30 el precio de los artículos que se expresan son los siguientes:  
Uva albillo, 4 pesetas kilo; uva negra, 3

## PAN BLANCO DE TRIGO EXCEDENTE

SERVIDO EN SU DOMICILIO

LE OFRECE DESDE 1.º DE OCTUBRE

## Panadería Santa Ana

Despacho, oficina y fábrica, Plaza Santa Ana, 20

Hotel Reina Isabel, Avenida José Antonio, 17.  
Panadería, Plaza de Santa Ana, 20.  
Hotel Continental, Plaza de la Catedral, 4.

para el próximo mes de octubre. Enhorabuena.

Neclrológicas

Ha entregado su alma al Creador doña Teresa Fernández Rufo, señora de grandes cualidades morales; tuvo un trato siempre amable y un carácter bondadoso en extremo que le granjearon muchas simpatías en el amplio círculo de sus amistades. Fué esposa ejemplar y su muerte ha sido muy sentida. Prueba de ello son los múltiples testimonios de pésame que está recibiendo su apreciable familia, singularmente su esposo, nuestro distinguido amigo don Emilio Prieto del Olmo, gestor administrativo, a todos los cuales expresamos nuestro pesar, suplicando a los lectores una oración por el eterno descanso de la finada señora.

—Victima de penosa enfermedad, sufrida con ejemplar resignación, ha fallecido don Angel Pujadas, maestro de barbería, cuya profesión ejerció durante bastantes años, siendo muy apreciado por su gran bondad.

Descanse en paz y reciba la familia, singularmente sus hijos e hijos políticos, nuestro sentido pésame.

### Entrega de premios del Campeonato de Tennis de "La Peña"

Recibimos atento besalamano de don Juan Salgado Santiago, presidente de la Sociedad deportiva «La Peña» invitándonos a la entrega de premios, que, terminado el Campeonato social de Tennis, que se ha venido celebrando estos días pasados, tendrá lugar en el Parque de Recreos de dicha Sociedad deportiva, mañana miércoles, día 30, a las siete y media de la tarde.

Quedamos muy agradecidos por su atención.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de todas las maestras que están matriculadas en las actuales oposiciones del Ministerio, que el día 31 del corriente mes dará comienzo un cursillo de Gimnasia obligatorio de 15 días de duración. La matrícula para dicho cursillo estará abierta los días 30 y 31 en esta Delegación Provincial de la Sección Femenina y su coste será de 5 pesetas. Las clases de Gimnasia darán comienzo a las nueve de la mañana.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

### Toros en Casavieja

ACLARACION

En nuestro número del pasado sábado publicamos información de las novilladas celebradas en Casavieja los días 24 y 25 de este mes y por error del telegrama hacíamos figurar entre los diestros que intervinieron en las mismas a «Artis», que decíamos fué muy ovacionado, interesándonos consignar en honor a la verdad que tal diestro no intervino en esas novilladas haciéndolo, en cambio, Valentín Alberti, a quien quiso referirse nuestro comunicante, toreando un solo novillo al que lanceó con estilo e hizo una buena faena de muleta a base de pases con la mano izquierda, perdiendo la oreja por haber tenido que pinchar tres veces, siendo premiado con una gran ovación.

### Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Defunciones: Anastasia Ramos Flores, de 76 años de edad, en Plaza de Santa Teresa núm. 8 y Angel Pujadas Ramos, de 66 años en Plaza de la Feria, 15.

Nacimientos y matrimonios no hubo.

### Ingreso en la Academia General Militar y del Aire

La preparación para la próxima convocatoria, comenzará este año el día cuatro de septiembre —Bracamonte, 1, pral.— De tres a cuatro.

SANTA CRUZ DE TENERIFE. Se reciben noticias de Vilaflor dando cuenta de una nueva desgracia ocurrida en la galería minera denominada «Las Goteras». Tres vecinos de la localidad de Arona y dos de Vilaflor, uno de ellos encargado de obras de la galería, se dispusieron a rescatar el cuerpo del obrero que aún permanecía en el fondo de la galería, a consecuencia del accidente de días pasados. A este efecto se pro-

veyeron de una vagoneta, la cual, cuando se encontraban cerca del final de la galería y a la vista del cadáver que buscaban, volcó, rompiendo las instalaciones de aire. Los dos obreros que marchaban en la parte delantera perecieron asfixiados por las emanaciones tóxicas de la galería. De los tres restantes, uno quedó desmayado, pero sus dos compañeros lograron salvarle, recorriendo con él en brazos los túneles durante dos horas y media.

Los obreros que han perecido en este intento de salvamento son Antonio Cano Martín, encargado de las obras de la galería, y Miguel Cabrera, que deja ocho hijos. El prelado de la diócesis ha visitado a los parientes de las víctimas, a los que ha socorrido.

La Guardia Civil de Arona ha montado guardia a la entrada de la galería para impedir se repitan estos intentos. —(Cifra).

Las emanaciones provienen del Teide

SANTA CRUZ DE TENERIFE. —Se adoptan medidas actuales para proceder al rescate de los tres cadáveres que se encuentran en la galería de «Las Goteras», en Vilaflor, en términos que la operación no corra los riesgos que han determinado las muertes de dichos obreros.

La galería en que se han registrado los sucesos referidos se caracteriza por la densidad de los gases tóxicos que despiden, y se encuentra emplazada en las inmediaciones del Teide. A esta proximidad se atribuyen por los técnicos estas desgracias. —(Cifra)

### Un Matusalén con chilaba

Vive en un aduar argelino, tiene ciento veinte años e intervino en las campañas de Tonkin y Madagascar

ARGEL. —Se ha sabido que en un aduar del interior de esta región vive un musulmán llamado Mojtar Berezka, que tiene ciento veinticuatro años de edad. El centenario, que todavía conserva la memoria recuerda perfectamente las campañas de Tonkin y de Madagascar, así como la guerra de 1870, en la que tomó parte. —EFE.

SE NECESITA chico para cuidar vacas. Magana, 4. Avila.

SE VUELVEN abrigos de caballero, americanas y chaquetas de señora. Razón: Bajada de Sonsoles, núm. 1.

VENDO casa con piso. Razón: Martín Carramolino, 20 pral.

## La señora Doña Teresa Fernández Rufo

Hermana del Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles

Ha fallecido en el día de hoy, a los 46 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Emilio Prieto del Olmo (Gestor Administrativo y Agente Comercial Colegiado); madre política doña Lucila del Olmo (Viuda de Prieto); hermanos políticos don Carlos, don Jerónimo, don Demetrio, don Luis, don José y doña Julita Prieto del Olmo; doña Elisa Bernaldo de Quirós; hermanos políticos, tíos, sus ahijados Joaquín Fernández Bernaldo de Quirós y Sonsolines Prieto Adanero; primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:

Misa de Corpore insepulto: Mañana, miércoles, día 30, a las once. Conducción del cadáver: El mismo miércoles, día 30, a las doce. Casa mortuoria: Eduardo Marquina núm. 2. Misa de San Lázaro: El viernes, día 1 de septiembre, a las diez. Parroquia: San Vicente. Avila, 29 de agosto de 1950.